

学校だより

令和5年度 第3号



北海道白樺高等養護学校

令和5年12月21日(木)発行

学校だより

「今年を振り返って」

北海道白樺高等養護学校教頭 山田 静

師走を迎え、本年もたくさんの感謝や反省をして振り返る時期となりました。みなさまにおかれましては、日頃より本校の教育活動に御理解と御協力をいただき、ありがとうございます。12月になり、今年度も残すところ3か月となりました。

夏休み明けから年末までは、とても長い期間ではあるのですが、行事等がたくさんあり、盛りだくさんの期間でした。今年の夏は、熱中症警戒アラートが発表される等、記録に残るほどの圧倒的暑さでした。ジャージでの登下校や水分をこまめに摂取する等を行いながら、乗り切ることができました。

また、10月下旬に行いました2学年の宿泊研修では、いくつかの見学先で研修後、札幌市内に宿泊しました。宿泊先では学年のつどいがあり、生徒が主体となって進行し、イントロクイズ、伝言ゲームなど自分たちで学年全体を盛り上げていこうという気持ちが見え、実際とても盛り上がっていました。そして最終日は、木工科のみなさんと一緒に、スターバックス、モユク札幌、アニメイト、そしてエスコンフィールドへ行き、研修を行いました。特に、本校から近いのに一度も行くことがなかったエスコンフィールドへ、おかげさまで私も行くことができました。また、研修中、生徒のみなさんは、iPadを常に携帯し、活用していました。交通機関においてもICカードを使い支払いをしており、体験の幅を広げることができました。

夏休み明けからのこの期間、集中すべき活動が多くありながらも、熱中症対策やインフルエンザ対策、新型コロナ対策等、対策することが多く、生徒のみなさんの日常からの対策を含め、みなさまの御協力のもと乗り切ることができました。ありがとうございます。今後も安心して学校生活を送ることができるよう取り組んでまいります。

さて、話は変わりますが、今年の冬至は、12月22日(金)です。冬至とは、本格的な冬に至り、「冬のまっただ中」という意味です。冬至の初日は、北半球では最も昼が短く、夜が最も長い日です。この日を境に太陽の力が盛り返す日が延びていくことから、「太陽が生まれ変わり運気が上昇していく」と考えられていたそうです。近頃日が短くなってきたなあ実感しておりましたが、やっと折り返し地点です。これから日が徐々に長くなり、春に向かっていくのですね。前向きな気持ちで、新年を迎え、残り3か月も充実した学校生活を送ることができるよう備えていきたいです。

最後となりましたが、本年も本校の教育活動に御理解と御協力を賜りましたことに深くお礼を申し上げます。来年以降も引き続きお願い申し上げます。年末の御挨拶といたします。

～校内活動の様子～

しらかば店

平成 30 年度以前、しらかば店は北広島駅の東口エルフィンパーク市民サービスコーナーで販売会を行っていました。しかし、学校で販売会ができないか、販売物のない学科も販売会の状況を感じられるようにと、平成 31 年度(令和元年)から学校内での開催を決定しました。ところが、その年度の 3 月に新型コロナウイルス感染症が流行し、令和 2 年度のしらかば店は中止。学校祭も中止となり、令和 2 年度の販売会は令和 3 年 2 月に行いました。そして、令和 4 年度には新型コロナウイルス感染症が収束に向かったため、保護者と地域の方を対象に実施しました。去年は保護者には紙面の案内、地域の方には回覧板を活用しましたが、感染症がまだ収束していなかったためか、地域の方はわずか 5 名の参加にとどまりました。今年度はこの状況を踏まえ、生徒自らがしらかば店のチラシを学校近隣の方のご自宅や店舗にポスティングすることにしました。その結果、保護者以外の方の来校が 67 名、保護者の方の来校が 37 名で、合計 137 名の方が来校しました。これまでにない地域の方々の来校に、生徒も我々職員も非常に嬉しい思いでした。「特に近くに住んでいるけれども初めて来校する」とおっしゃる方が多く、作業学習の見学も非常に多くの方に見ていただけました。やっと、以前のしらかば店が戻ってきた感じがあり、生徒と職員一同は有意義な時間を過ごしました。今後もこの状況を維持し、地域の方に来校いただき、我々の活動を知っていただけるよう、様々な取り組みを行っていきたく考えています。これからも白樺高等養護学校をよろしく願いいたします。



生徒会活動報告～社会の変化に寄り添って～

今年度の生徒会活動は、『みんなで創る新時代』をテーマに掲げてスタートしました。

前期生徒会では、「全校生徒が形にとらわれず、学校のこれからについて考えることができる環境を創る」ためにはどうすれば良いかを考え、日常生活の中での全校的な挨拶の定着に向けた『あいさつ運動』に加え、学校生活に関する生徒からの様々な意見を一つ一つ慎重に検討し、『白樺に必要なものは何か』に念頭に『生徒会電子掲示板』を開設し、アンケートを実施して全校生徒の意見の集約を行い、本校の現況を広く発信することができました。

後期生徒会では、前期役員 の意思を受け継ぎ、生徒一人一人の意見に向き合うとともに、『生徒が過ごしやすい、明るい学校づくり』の実現に向けて、生徒一人一人の意見に向き合い、取り入れた活動を計画しています。

この他にも、北広島高校生徒会との交流として学校祭への相互参加を行い、他校の活動から学ぶことで本校をより広い視点から見つめる機会を得、また、北広島高校吹奏楽局との音楽交流会の企画・運営など、社会情勢の変化に合わせた地域との協力や外部機関との連携から、多くの新しい視点を積極的に取り入れ、精力的に取り組むことができました。

来年度以降も、北広島高校をはじめとした地域の皆様方との繋がりや在校生一人一人の声を大切にしながら社会の変化に柔軟に対応し、白樺の成長を目指す担い手として、挑戦を続けていきます。



第57回 白樺高等養護学校 学校祭を終えて

「新時代最高の学校祭」～infinite possibilities～』をテーマに11月17日、18日の二日間、学校祭を行いました。今年度も保護者のみの公開で、開催しました。

17日の学校祭一日目は、実行委員会によるオープニングイベントを行いました。実行委員が作成したオープニングムービー、ダンスから始まり、全校クラス対抗のビンゴ大会は司会進行に合わせて大変盛り上がりました。

毎年行われる部活動や全校活動の発表に加え、今年度は有志の発表があり、グループも学校祭を盛り上げようと練習の成果を出し切り、オープニングイベントを更に盛り上げる素晴らしいものとなりました。

18日の学校祭二日目は、1、2年生はステージ発表、3年生は模擬店、イベント活動を行いました。キッチンカーでの販売もあり、おいしい物を食べながら学校祭を楽しむことができました。

1年生



1年生の劇「世界はひとつ、心もひとつ」は、2年生にある見学旅行の見学先をめぐり、友情の大切さを教えてくれる感動的なステージ発表でした。

2年生



2年生の劇「空に笑えば」は、将来に悩む生徒と周りの先輩や友人を巡り、友情と信頼や自分と向き合うことの大切さをテーマにダンスありパフォーマンスありのステージ発表でした。

3年生



3年生は、ケーキや飲み物の販売活動、おばけやしきや縁日等のイベントを行いました。イベントでは生徒が積極的に活動し、参加した生徒や保護者を大変楽しませることができました。

二日目の午後からはエンディングとして、教員によるバンド演奏で会場が熱く盛り上がりました。そして、学校祭のテーマでもある Ado「新時代」の曲に合わせて実行委員を中心としてダンスが始まると、全生徒がリズムに合わせて手拍子を取り、体育館全体が盛り上がりました。

保護者の皆様、地域の皆様の御理解と御協力のもと、二日間の学校祭を無事終えることができました。心から感謝申し上げます。

宿泊研修を終えて

10月26、27日に宿泊研修を実施しました。1日目は、北海道博物館、札幌市民防災センター、ほっかいどう地球ひろばの見学・体験、宿泊施設での活動、2日目は、ホームルーム別の自主研修という内容でした。自主研修には、「経験したことがないことに挑戦しよう。」というミッションがありました。例えば、電話で予約をする、タクシー利用するなどです。各ホームルームが、このミッションを意識した自主研修に臨んできました。

今回の宿泊研修では、自分達の方で充実した研修にできることを実感したことと思います。自分達で企画、運営することは限られた時間の中でしたので、大変な部分もありましたがみんなで意見を出し合い、協力して取り組み、楽しく有意義な研修に創りあげることができました。係の一声で素早く並ぶ全員の姿、様々な場面での係の動きなど、自分の役割を意識した行動は、とても素晴らしいものでした。

来年は、見学旅行です。今回で学んだことと2学年の団結力で更にステップアップした見学旅行に繋がっていきたいと思います。



クリーニングの受注について

本校クリーニング作業学習では、クリーニングの御注文を下記の通り、保護者の皆様と校外の皆様からお受けしています。ぜひ、たくさんの御注文をお待ちしております。御不明なことがあれば遠慮なくお問い合わせください。(TEL011-376-2353 本校代表)

- ・じゅうたん(1帖 100円):水洗い可能なじゅうたん6帖までOKです。フワフワした柔らかいものやペット糞尿が付着したものは御遠慮ください。仕上がり日数は、おおよそ約2~3週間程度を要します。ただし、受注状況や季節・気温等により日数は大幅に変わりますので、御了承ください。
- ・Yシャツ(1枚 50円):フォーマルタイプ(正装用)の男性用YシャツがOKです。カジュアルシャツ及び女性用ブラウスは御遠慮ください。ただし、学生用Yシャツは女子用もOKです。(本校在校生の学校で着用するYシャツは無料です。)
※Yシャツは、校外からの受注はお受けしていません。
- ・はっぴ(1枚 40円):お祭りやイベント等で御使用になったはっぴをお受けいたします。

3 学期の行事予定

1 月

- 17日(水) 始業式
- 25日(木) 令和6年度前期生徒会役員選挙
- 26日(金) 入学者選考検査(臨時休校日)



2 月

- 2日(金) 避難訓練
- 6日(火) 2 学年校外スキー
- 7日(水) 3 学年校外スキー
- 14日(水) 2 学年校外スキー
- 20日(火) 3 学年保護者懇談会
- 21日(水) 2 学年保護者懇談会
- 28日(水) 卒業生を送る会



3 月

- 9日(土) 卒業証書授与式
- 18日(月) 1 学年保護者懇談会
- 22日(金) 終業式・離任式



